

Organiser un temps festif pour les jeunes

Temps : selon l'activité choisie

Matériel :

- Une équipe d'organisation/animation
- De la bonne humeur !
- Des bonnes idées !
- De la volonté !

Objectif :

La fête, ça se vit ! C'est un temps donné, offert où chacun peut passer un bon moment. La fête revêt plein de formes différentes. Nous vous proposons de fêter différentes étapes de vie, de célébrer, de mettre un peu de fête dans vos rencontres avec les jeunes qui vous sont confiés.

Surprenons-les ! Sortons de notre routine pour mieux annoncer la Bonne Nouvelle ! Prenons le temps de mieux nous connaître, de vivre ensemble, apprenons à faire Église, devenons des frères !

Voici quelques propositions d'activités à organiser par les animateurs et/ou avec les jeunes pour vivre la fête.

Fêter les étapes de la vie :

Célébrer : marquer un évènement par une cérémonie (dictionnaire le Robert en ligne).

En regardant de près, nos vies sont ponctuées de nombreux évènements. Saisissons les occasions qui nous sont données pour accueillir, remercier, fêter les jeunes de l'aumônerie.

Le début et la fin de l'année à l'aumônerie : prenons le temps de faire connaissance, en début d'année, présentons les nouveaux inscrits à l'aumônerie ; en fin d'année, remercions chacun pour sa participation, sa bonne humeur, son sens du service, c'est l'occasion d'inviter ceux qui nous rejoindront l'année prochaine (les futurs 6^{ème} et les futurs 2^{nde}) et de dire au revoir à ceux qui s'en vont (après la 3^{ème}, la Terminale, ou qui déménagent)

Les anniversaires du mois : tradition familiale, pourquoi ne pas fêter chaque mois les anniversaires des jeunes et animateurs !

Les sacrements : la célébration des sacrements ou de la profession de foi des jeunes est une bonne occasion pour faire la fête et prendre le temps de la relecture après les célébrations.

Fêter les fêtes liturgiques :

Quelle chance pour nous catholique, notre calendrier liturgique est ponctué de dizaines de fêtes. Voilà de nombreuses occasions de nous retrouver pour célébrer, redonner le sens de ces fêtes aux jeunes et de partager un temps convivial autour de cette fête.

Entrée dans l'Avent : pourquoi ne pas organiser un atelier réalisation de gâteaux de Noël et autres spécialités locales de Noël ? Puis un temps de goûter pour fêter le début de l'Avent et se réjouir de l'arrivée prochaine du Sauveur.

Fête de Noël : Noël étant pendant les vacances, on fête rarement Noël avec les jeunes. Saisissons l'occasion de créer un temps « spécial Noël » : c'est la saison de la raclette ou du chocolat chaud ! On peut imaginer faire un partage de cadeaux : chacun tire au sort le prénom d'un membre du groupe quelques semaines avant et confectionne un cadeau personnalisé.

Épiphanie : tradition de la galette oblige... petits et grands seront heureux de partager ce temps convivial ! Profitons-en pour redonner le sens de la fête de l'Épiphanie et de la visite des mages venus se prosterner devant Jésus, le roi des Juifs.

Présentation de Jésus au temple - Chandeleur : après-midi crêpes à l'aumônerie ! Préparation de la pâte et des crêpes puis distribution gratuite sur le parvis de l'église, la place du marché... dans une petite serviette avec une parole biblique glissée à l'intérieur. Partons à la rencontre !

Carême : en cette période plus dépouillée, vivons l'intériorité, prenons le temps de vivre des moments forts de prière et de ressourcement : c'est l'occasion d'une soirée voire d'une nuit de prière (on dort à l'aumônerie et on se relaie par équipe pour aller prier). L'expérience de se relever la nuit pour aller prier est très marquante et est l'occasion d'un moment privilégié de prière.

Pâques et la Semaine sainte : des Rameaux jusqu'à la messe Pâques, en passant par le Jeudi saint, le Chemin de croix et la Vigile pascale, la liturgie nous donne de nombreuses occasions de nous retrouver pour fêter le Seigneur. Du bol de riz, de soupe, le repas pain-pomme jusqu'au réveillon de Pâques, les menus sont variés pour se retrouver avant ou après les célébrations et relire ensemble ce que nous vivons.

De nombreuses municipalités organisent des chasses aux œufs à l'occasion de Pâques... et pourquoi cette année, ça ne serait pas plutôt l'aumônerie : un jeu de piste sur les pas de Jésus organisé par les jeunes pour les plus petits avec à la clé la découverte que Jésus est ressuscité et en bonus, des œufs en chocolat !

Pentecôte : fête de l'Esprit, soirée de louange, repas partagé autour des différentes origines culturelles des jeunes ou des paroissiens.

La Saint-Jean : traditionnellement, au solstice d'été, jour le plus long de l'année est célébré par des feux de joie: on fête la lumière et l'arrivée de l'été. Au V^{ème} siècle, l'Eglise a placé le solstice d'été sous le signe de saint Jean-Baptiste, afin de lutter contre les cultes païens du soleil. Pourquoi ne pas renouer avec cette tradition du feu allumé dans les villes et les villages, une occasion de se retrouver pour discuter, chanter, danser autour du feu.

Assomption : en plein cœur de l'été, l'Assomption peut être une occasion de se retrouver et de marcher ensemble vers un lieu d'apparition de la vierge, une église Notre-Dame, un lieu marial.

Toussaint : Les saints sont des compagnons de route. Vivre en leur compagnie nous stimule sur nos chemins de foi. Apprenons à connaître leur vie, demandons-leur de prier Dieu pour nous, échangeons sur nos saints patrons. Cela peut aussi être l'occasion d'une soirée ciné avec un film sur la vie d'un saint.

Vivre des soirées de louange :

La musique est un domaine qui plaît à tous les jeunes. Plusieurs possibilités pour monter une soirée de louange : faire appel aux musiciens habituels de votre paroisse, aumônerie... ou faire appel à un groupe de louange. De nombreux groupes se créent aux quatre coins de la France et de tous styles musicaux ! Offrez aux jeunes l'occasion de découvrir la musique chrétienne ! N'ayons pas peur de faire un peu de bruit dans nos églises !